

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Fuera... 5 pesetas  
Extranjero y Ultramar... 40

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO V.—NÚM. I.683

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Miércoles 17 de Noviembre de 1897

## FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10  
IMPORTANTE PARA LAS FAMILIAS

Estos conocidos almacenistas tienen establecida una sección de ventas al detall donde expenden toda clase de tejidos en seda, lana, hilo y algodón, y como especialidad de aquéllos para temporada de invierno, que han realizado importantes compras para vender á precios verdaderamente baratos.

Entre los muchos que ofrecen al público tienen grandes y variados surtidos en lanas para trajes de señora de gran novedad.

Astracanes rizados para abrigos de señoras.

Gergas gran novedad desde lo más barato á lo más superior.

Paños para capas desde lo más barato á lo más superior.

Gergas, Tricots y Chevots para trajes de caballeros, gran novedad.

Capas para caballeros desde 20 pts. hasta lo mejor que pueda hacerse.

Acocillados y piqué pelo.

Franelas gran novedad, desde lo más barato á lo más superior.

Alfombras de abaca y cordelillo desde 2 reales metro.

Tapicerías para muebles de gran novedad.

Tapetes de alfombra y de tapicería.

Mantas de lana y algodón desde los más barato á lo más superior.

Pañuelos de lana para señoras y niñas.

Pañuelos de punto gran novedad.

Paraguas en algodón y seda gran novedad.

Pantaleones y camisetitas de punto para señoras, caballeros y niños.

Cubre-corsés gran novedad.

Medias y calcetines de lana é hilo Escocia.

A realizar una importante partida de artículo blanco llamado Gran Duquesa, piezas de 20 metros á 10 pesetas.

Horas de despacho, 8 mañana á 9 noche

Plaza del Duque de la Victoria, número 10

## EL NOTICIERO SEVILLANO

Es el periódico de mayor circulación de Andalucía  
GRABADOS EN TODOS LOS NÚMEROS

## AVISAREMOS EN BREVE

AL PÚBLICO  
CUANDO EMPIECE LA SUBASTA  
SIMON MARCO  
TARIFA, 8

## MOSAICOS

Hidráulicos. Los mejores son los de Escofet, Tejera y C.ª, Rioja, 7.  
(Véase anuncio en cuarta plana.)

## Edición de la mañana

### Notas extranjeras

El domador Pezon. Su vida y su muerte.—Los maestros cantores de Nuremberg en la Opera de París.—Inopia de novedades.—Mot de la fin.

Ha muerto en Francia el decano de los domadores, Juan Bautista Pezon. Era una figura de gran relieve en su país, á tal punto que *Le Figaro*, tan avaro de sus columnas, consagra una entera á la necrología de este personaje.

Pezon fué pastor en su niñez, y mientras pastaba su rebaño, se encaramaba á los picos de las montañas y cogía nidos de buitres. Luego los iba educando maravillosamente. Más tarde logró coger un lobezno y lo hizo su amigo inseparable.

Fuó progresando en su especialidad y llegó á ser domador de fieras, pero un domador inteligente, suave, persuasivo, que jamás usaba de medidas violentas ni de terror. Así es, que en su larga carrera no ha tenido ni un simple arañazo.

—Yo educo á mis animales—decía—pero no los castigo.

Me aman porque les trato bien, y me obedecen porque me aman. Cuando temo algún accidente peligroso me tiendo al lado de mi león «Bruto», seguro de no experimentar el menor daño.

«Bruto» era un leonazo terrible que adquirió gran celebridad en París por el atrevido que profesaba á M. Pezon.

Este hombre, muy considerado por sus buenos sentimientos y muy orgulloso de su oficio, ganaba el dinero á espaldas y lo compartía con los pobres, haciendo limosnas por miles de francos.

En cierta ocasión, el prefecto de policía, que presenció su arribo, hubo de prohibirle que entrara en la jaula de las fieras. Al agente que le comunicó la orden gubernativa, le contestó el célebre domador:

—Dijo al señor prefecto que le ruego levante la suspensión, y si tarda en concederme lo que pido, engancharé cuatro leones á mi carruaje y daré un paseo por las calles de París. Veremos si hay algún guardia que me estorbe el paso...

Hacia bastante tiempo que Pezon ya no trabajaba. Rico, muy rico, propietario de un medio pueblo en Lozère, donde había pasado su infancia, solo quería ocuparse en asegurar la fama de su hijo Adrian, que tiene su establecimiento en el boulevard de Clichy.

Ya saben nuestros lectores que este Adrian Pezon es quien aspira á ser diputado por un distrito de París en la futura Cámara, sin abandonar desde luego su profesión de domador.

En el teatro de la Opera se ha representado la soberbia concepción de Wagner,

Los maestros cantores de Nuremberg. Los antiguos prejuicios sobre la música wagneriana del público parisien; sus antiguas invectivas contra el autor de *Parsifal* y de *Tannhäuser*, se han trocado por fin en elogios y admiración.

Era de esperar, puesto que el genio acaba siempre por imponerse.

Un ilustre crítico se expresa en estos términos al reseñar la gran soirée de la Opera: «No conozco nada que emocio tanto, por lo sublime y por lo divino, en la acción absoluta de la palabra, como el drama místico de *Parsifal*... pero los *Maitres chanteurs de Nuremberg* es el drama del alma, la comedia del sentimiento; es la vida de nuestro corazón y de nuestro espíritu, expresada en un simbolismo de extraordinaria magnificencia, con una claridad deslumbrante...

Las melodías son de una incomparable riqueza expresiva, de una belleza sin igual, de una brillante claridad de dibujo, y surgen de la orquesta como de un paraíso encantado.»

Ya era tiempo de que se hiciera justicia á Ricardo Wagner en el Gran Teatro parisien; á ese atleta de la filosofía y de la revolución en la música.

Apenas hallamos hoy materia para continuar estas notas. La prensa inglesa comparte su atención entre el famoso discurso de lord Salisbury y las noticias de la insurrección en la India, que acusan al presente, sino gravedad, algún cuidado por lo menos.

De Francia, no hay que hablar.

Entre el proceso del destripador Vacher, la campaña en pro del excapeitan Dreyfus y la reseña de las sesiones parlamentarias, apenas queda á los periódicos espacio para sus pequeñas crónicas locales.

Otro día seremos más *latosos*: queríamos decir más extensos.

En una escuela de párvulos del boulevard de Montparnasse:

El maestro.—Vamos á ver, niño. Si va usted con su madre al *Vau-deville* y compra dos butacas á tres francos cada una, ¿cuánto importarán en junto?

El alumno.—¿Y cómo quiere usted que lo sepa si mi mamá nunca me lleva al teatro?

## MODAS



Matinée de invierno. Se hace de franela blanca respuntada con seda azul.

La parte delantera va muy frunciada, y tanto los hombros como los puños y el cuello, llevan adornos de la misma franela con festón.

Un cinturón estrecho, cruzado por delante, completa esta sencilla prenda.

## Las víctimas de la guerra

Hace pocos días publicamos una carta del digno sacerdote don Cristóbal Zarco Peraltá, ocupándose del estado lastimoso de dos soldados hermanos, que, de regreso de Cuba, marchaban á su pueblo, Prado del Rey, en la provincia de Cadiz.

Los infelices soldados no pudieron llegar á su tierra, quedando en el hospital de Villamartin.

De allí nos escribe hoy don Pablo Almenara, manifestándonos que los soldados fueron reconocidos y asistidos convenientemente por los médicos.

También fueron muy visitados y socorridos por respetables y caritativas personas de Villamartin, muchas de ellas infelices madres que tienen á sus hijos en la guerra.

Uno de los soldados, Francisco Melero Vega, que venia en gravísimo estado, murió el lunes último, rodeado de muchas personas caritativas y al lado de su madre, á quien se había hecho avisar desde Villamartin.

El espectáculo desarrollado en el Hospital al fallecer el soldado en brazos de su madre, es indescriptible y conmovió á cuantas personas lo presenciaron.

El entierro hecho al soldado fué solemne, y tomó parte en él el duelo en masa, presidido por el ayuntamiento.

El pueblo de Villamartin ha dado una prueba de buenos sentimientos y de caridad cristiana.

El hermano del muerto, llamado Andrés, queda en muy mal estado, luchando los médicos desesperadamente por salvarle.

## Noticias locales

Ayer ocurrió en la calle de la Feria un suceso por demás chistoso. Cogidos del brazo, y departiendo amorosamente, marchaban por la expresada vía dos recién casados, muy guapa ella por cierto.

Cuando la amorosa pareja iba mas entusiasmada, apareció una mujer, tambien muy hermosa, y la emprendió á insultos con el galán, que, ante tan brusca acometida, no tuvo acción ni palabras para devolverlos, pues se quedó anonadado.

No hay para qué decir el monumental escándalo que se promovió con tal motivo. La furia de la agresora no se calmó sino despues de haber echado sobre el galán todas las palabras mas feas del diccionario, y gracias á que los agentes de la autoridad acudieron oportunamente.

Segun lo que nosotros pudimos averiguar, la furiosa mujer estaba en relaciones con dicho sugeto, que la había dejado para casarse con la otra hace pocos días.

Esta, despues del consiguiente desmayo, continuó su marcha con el marido, que, cabizbajo y confuso, iba renegando de los excesos del amor y de sus lamentables consecuencias.

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

### Telegramas nacionales

Niño carbonizado.—Desgracia en una mina

Bilbao 16, 1-30 t. (Retrasado.) En una casa del pueblo del Valle hallábase jugando tres niños.

Uno de ellos, llamado José Tellechea, se aproximó al fogón para encender un papel, teniendo la desgracia de que le ardiaran las ropas.

La pobre criatura murió carbonizada.

El fuego fué atajado por los vecinos de la casa en que ocurrió el hecho, y que hubiera ardido á no haberse acudido á tiempo.

—En una cantera de Caspe se desprendió una piedra que pesaba una tonelada, próximamente, arrollando al operario Antonio Airí y dejándole muerto en el acto.—*Elchatavery*.

Rectificación.—Cumplido

Madrid 16, 3-25 t. (Urgente. Retrasado.) Un caracterizado ministerial desmiente la noticia de que el gobierno se proponga conferir al general Weyler la capitanía general de Cataluña ó de Filipinas.

Han cumplimentado hoy á la reina el señor del Mazo y el general Castro.

Comentarios.—Romero y Weyler

Madrid 16, 3-40 t. (Urgente. Retrasado.) Continúan los comentarios sobre la visita del señor Romero Robledo á la reina.

Los romeristas suponen que la visita obedeció á indicaciones de una persona elevadísima.

Es inseguro que el señor Romero Robledo vaya á esperar al general Weyler á Santander.

El cardenal Sancha

Valencia 16, 3-55 t. (Urgente. Retrasado.) Ha llegado á esta capital el cardenal Sancha.

En la estación le han recibido todas las autoridades, la diputación y el ayuntamiento.

El recibimiento ha sido afectuosísimo.

Al llegar el tren se echaron á vuelo las campanas.—*Ocaña*.

Los autonomistas

Madrid 16, 4 t. (Urgente. Retrasado.) El señor Giberga ha celebrado una *interview* con un periodista parisien.

## Un exministro en Francia

Madrid 16, 5 t. (Urgente. Retrasado.) Telegrafían de Marsella diciendo que el exministro de Hacienda señor Navarro Reverter visitó antes de salir para Madrid los buques españoles *Pelayo*, *Numancia* y *Victoria* y los que forman la escuadra francesa del Mediterráneo.

El señor Navarro Reverter se ha mostrado en Marsella muy reservado respecto á la política.

**Del consejo de guerra.—El contrabando de fusiles.—Via interceptada.—El tiempo.—El correo de Valencia**

Barcelona 16, 5-15 t. (Urgente. Retrasado.) El consejo de guerra de ayer ha modificado las penas pedidas por el fiscal, rebajando algunas.

—Ha marchado á Marsella el vapor *Saint Philippe*.

Los fusiles decomisados que el barco conducía, han quedado en esta aduana.

Al capitán del buque se le han impuesto 6,000 pesetas de multa.

El consignatario ha protestado.

—Continúa interceptada la vía férrea de Francia, cerca de Port-Bou.

Continúa lloviendo.

Los trenes correos de Valencia siguen trasbordando entre Ampolla y Amposta.—*Simó*.

Los astilleros

Madrid 16, 5-30 t. (Urgente. Retrasado.) Es probable que en los astilleros Veamurguía, de Cádiz, se construya un barco de 1,750 toneladas, que lleve el nombre de *Méjico*.

El director de los arsenales y astilleros de La Graña ha conferenciado con el ministro de Marina.

Esperando á Weyler

Madrid 16, 5-45 t. (Urgente. Retrasado.) Telegrafían de la Coruña diciendo que reina allí gran animación con motivo de la próxima llegada del general Weyler.

Sus amigos creen que se le hará una manifestación entusiasta.

Han llegado á la Coruña muchos periodistas.

También se encuentra allí el hijo del general Weyler.

Reparto de socorros

Valencia 16, 6-20 t. (Urgente. Retrasado.) He asistido al reparto de socorros de la suscripción del Ateneo Mercantil Valenciano, cuyo director hizo la distribución equitativamente por cantidades desde 10 á 60 pesetas.

Los socorridos derramaban lágrimas de gratitud, siendo muy conmovedor el espectáculo.

Espanta ver tanta miseria.

El reparto se ha hecho en el Grao, Cantarranas, Cabañal y San Juan de la Rivera. *Ocaña*.

Más recursos para socorros.—Defunción

Valencia 16, 7-15 n. En el ayuntamiento se ha celebrado una reunión de señoras, concurriendo las más distinguidas de esta capital.

Presidió la reunión el cardenal Sancha.

Hízose el nombramiento de Junta, acordándose el de comisiones subalternas para organizar un concierto y una *bermesse*, que se celebrarán el día 20 en el Museo de Pinturas.

En la reunión se hizo una colecta, recaudándose 1,700 pesetas.

—Ha fallecido el conde de Nieulant.—*Ocaña*.

De Marina.—Romero

Madrid 16, 7-30 n. En el Consejo de mañana, el ministro de Marina leerá el proyecto de reforma del Montepío de marinos de arsenales, introduciendo economías.

El señor Romero Robledo ha desistido de esperar al general Weyler en el puerto de desbarque.

Las irregularidades en Murcia

Madrid 16, 7-45 n. Se han recibido nuevos detalles de las irregularidades descubiertas en Murcia.

Dicen que ha ingresado en la cárcel el oficial encargado de la recaudación del timbre.

Segun parece, hay indicios de culpabilidad de otros funcionarios en distintos asuntos.

Riña sangrienta

Zaragoza 16, 8-30 n. En Quinto se hallaban en una taberna Desiderio Rotellar y Miguel Hurtado, comiendo *cachuetas*.

Añade que esto le conviene al general Weyler para disipar tantas especies como se le han atribuido.

El señor Moret guarda cama, afectado por un fuerte catarro.

## Carreras de caballos

Madrid 16, 9-45 n.

Con bastante animación se han celebrado esta tarde las anunciadas carreras de caballos.

Ganó la primera, premio de 1,200 pesetas, Linda.

La segunda, 1,200 id., *Sud*.

La tercera (militar), *Novicio*, montado por el teniente Romero.

La cuarta, 1,500 pesetas, *Padiok*.

La quinta, 1,000 pesetas, *Catania*.

La extraordinaria militar, *Cansado*.

La sexta (*Handicap*), 1,000 pesetas, *Padiok*.

**El gobierno yankee.—Procedencias súcias.—Farmacéutico á Cuba**

Madrid 16, 10 n. Personas que han hablado con Mr. Woodford aseguran que el gobierno de Washington ha acordado no entablar acción alguna sobre los insurrectos para obtener la pacificación de Cuba.

—En breve se declararán súcias las procedencias de Luisiana (América del Norte.)

—En el sorteo verificado en el ministerio de la Guerra para designar un farmacéutico con destino á Cuba, le ha correspondido marchar á don Turismundo Ayala.

**Refuerzos y reclutas**

Madrid 16, 10-25 n. El general Blanco nada ha indicado al gobierno sobre envío de refuerzos á Cuba.

Los reclutas del cupo de Ultramar completarán la instrucción en los cuerpos de la Península.

Transcurridas siete semanas de estar aprendiendo instrucción, se les enviará á sus casas.

A masos que el general Blanco señalase el envío de refuerzos y fecha de embarque.

El cupo de la península será llamado á filas á primeros de Diciembre.

**Las mejores cuerdas.—Consejo dudoso**

Madrid 16, 10-40 n. El marqués de Villamejor ha ganado durante la reunión de carreras de caballos que ha terminado con la de hoy, 9,450 pesetas.

El señor Garvey, 5,900 pesetas.

Si el ministro de Ultramar señor Moret siguiese enfermo, mañana no habria Consejo.

**Los republicanos**

Madrid 16, 11-15 n. En una reunión de la Junta central de fusión republicana se ha otorgado un voto de confianza al directorio, por haber cumplido lealmente los deberes de la asamblea y los justos anhelos de la Junta central.

Acordóse promover una verdadera agitación política para exigir al gobierno que abra una escrupulosa información encaminada á depurar la responsabilidad de supuestos delitos cometidos contra los presos de Montjuich.

**Ultimas noticias**

Madrid 17, 3 madrugada. (Urgente.) El señor Capdepón ha pedido el ministerio de Hacienda un crédito de 500,000 pesetas para socorrer á los perjudicados por las inundaciones en Valencia y pueblos de la provincia.

Además dará el señor Capdepón 1,000 pesetas de su bolsillo particular.

—Telegrafían de Palma de Mallorca diciendo que se nota gran excitación entre los amigos y enemigos del general Weyler.

En el teatro ha habido gritos contra los concejales que se oponen á que se festeje al general.

Los ánimos están muy excitados.

En la Coruña tambien se nota bastante agitación.

## Edición de la noche

DE LA DIPUTACIÓN

### EL HOSPICIO

No resultan fallidas las esperanzas que se abrigaban respecto á la gestión de nuevo presidente de la Diputación provincial, señor Bermudez Reina.

Dotado de grandes iniciativas, y lo suficientemente enérgico y decidido para cortar de raíz cuantos abusos pudieran existir, salvando, en bien de la provincia, los compromisos políticos y particulares que en ese benéfico camino se le interpusieran, inmediatamente de tomar posesión del cargo ha procurado ver de cerca todo para conocer tanto lo bueno como lo malo y aplicar remedio á cuanto lo reclame.

Ayer, el señor Bermudez Reina se enteró detalladamente del estado económico de la corporación, vió parte del numero personal que de ella depende y procuró, en suma, informarse de lo que en su despacho le fuera dado saber, aunque á juzgar por las trazas, se hallaba perfectamente orientado.

Esta mañana se presentó en el Hospicio, y encontrando allí al diputado director del establecimiento señor García Galindo, recorrió con él toda la casa, deteniéndose en cada departamento, preguntando cuanto consideraba necesario saber respecto á la forma en que están atendidos los servicios, diciendo con absoluta claridad que le agradaba y lo que no le parecía bien, y disponiendo como primera medida, las necesarias para que todo marche como se debe esperar y hay derecho á exigir que camine.

Visitó primeramente el señor Bermudez Reina el pabellón de ancianos, luego el de niños, despues del nuevo, aun en obra, y por último los de hembras.



Tambien vió las reperías, la cocina, la despensa, la panadería, los comedores, las servidumbres, las clases á cargo de las hermanas de San Vicente de Paul, los talleres, las oficinas y cuanto allí existe que no llamamos enumerado: en una palabra todo el Hospicio.

Para que el lector comprenda mas facilmente la importancia de la visita hablaremos por separado de cada uno de los extremos que ha abarcado.

Higiene.—Muy poco, por no decir nada, agradó al presidente de la Diputación el estado higiénico del pabellón de ancianos, el que solo se justifica, y esto en parte, por ser de lo antiguo y de lo peor de la casa.

A pesar de que por orden del señor García Galindo se limpia y se desinfecta frecuentemente, el señor Bermudez Reina dispuso que se haga más en ese punto y que se blanquee á menudo, procurándose al propio tiempo la mayor ventilación.

Lo propio ordenó respecto á los dormitorios de niños y como medida general.

En el departamento de hembras, que es bastante mejor que el de varones, tambien se detuvo el señor Bermudez y dió disposiciones análogas.

La panadería.—Es una de las dependencias más importantes de la casa, porque en ella se elabora el pan para el consumo de todos los establecimientos benéficos que de la Diputación dependen, y en breve contratará el servicio de las tiendas-asilo.

El señor Bermudez Reina, comprendiendo dicha importancia, se detuvo mucho en ese departamento y quedó enterado al detalle de todo lo que con él se relaciona, desde el trigo que la surte hasta la leña que alimenta el horno.

Informése de que en vez de trigo, alguna vez se suministra harina, lo que priva al Hospicio de un ingreso por los afrechos; en cuanto á estos dispuso que no se vendieran sino por la Diputación y con arreglo á lo ordenado por la ley de contabilidad.

Tambien se informó de la elaboración máxima de pan que se puede calcular para tenerla en cuenta con fines ulteriores.

Vió las piezas elaboradas y despues de apreciar la calidad, prohibió que se fabricasen rosacas, pues á los acogidos se les dan panecillos, y no cree justo que en un establecimiento donde debe imperar la igualdad haya excepciones para nadie.

Además ordenó que sean selladas las piezas de pan que á cada contenedor benéfico se destinan, poniéndoles el nombre respectivo, y que á diario se le pase nota del pan que sale.

No quedó satisfecho de la calidad de la harina, pues se paga como de primera y así debe ser. lo mismo que el trigo que será fuerte y limpio.

Por último, creo, respecto á panadería y lo mismo en cuanto á todas las dependencias, que pueden suprimirse jornales, porque hay muchos brazos inútiles en la casa.

Enseñanza.—En la clase de párvulos y lo mismo en las demás encontré buen orden; pero no quiso que la madre encargada de aquella hiciese preguntas á algunos niños, diciendo que le agrada en las escuelas preguntar él mismo y no á alumnos preparados.

En consecuencia recomendó se procure que todos sepan, sin que haya preferencias para hacer papagayos de aquellos alumnos que mas despejo natural tienen.

Nuevo pabellón.—Le agradó mucho, y lo encontró excelente y hasta lujoso. En el primer sentido elogió mucho á la superiora sor Cipriana y al señor García Galindo; pero como opinión particular expresó la de que no es propio el lujo para los establecimientos benéficos.

Esto aparte, aunque más le hubiera satisfecho que, gastando menos en esas obras, se hubiese dedicado algo á otras tambien necesarias, no deja de reconocer que es meritorio lo que se ha hecho.

Roperías.—Informése de las faltas que en ellas hay, para cubrir las como se pueda, á fin de que el asilado no carezca nunca de las ropas más necesarias.

Recomendó que para la provisión se tenga en cuenta el estado económico; y como viera que en los estantes habia algunas prendas que, segun se le dijo, estaban reservadas para cuando los acogidos ajen en días de solemnes festividades, dispuso que se usen, porque ahorrarán el hacer otras nuevas.

Talleres.—Los recorrió, informándose de los precios de los materiales y de los de venta, así como de los jornales que se pagan.

En el de calzado, que es el mas importante, hizo oportunas observaciones. Tambien quedó enterado de los trabajos que para la casa se hacen en todos ellos.

Y en el de labores vió algunos bonitos bordados que ejecutan las asiladas, felicitándose.

Suministros.—El señor Bermudez Reina estuvo tambien en la despensa y examinó la calidad de los suministros.

Como antes hemos indicado estos debían ser de primera calidad, pero por desgracia para los acogidos no resulta así.

El presidente de la Diputación quedó muy disgustado y, con muy buen acuerdo, se propone cortar esa deficiencia radicalmente.

El señor García Galindo le hizo indicaciones muy oportunas que aquel tendrá en cuenta para remediar mejor el abuso.

En la cocina vió la comida, que estaba dispuesta, encontrándola bien condimentada, aunque con las deficiencias debidas á la no superior calidad de los alimentos suministrados.

Los acogidos.—Preguntó el número exacto de ellos, así como las formalidades que para el ingreso se tienen, á fin de evitar que individuos que no pertenezcan á esta provincia la graven.

La existencia de acogidos es la siguiente: Varones.—Sordo-mudos, 74; ancianos, 167; mayores, 85; medianos, 66; pequeños y párvulos, 266; total, 653.

Hembras.—Ancianas, 97; mayores, 119; medianas, 93; pequeñas 164; total, 473. Total general, 1.131.

Otros particulares.—Cuando el nuevo pabellón esté concluido serán trasladados á él los ancianos, y el departamento que éstos ocupan hoy será destruido, reedificándolo é instalándose en él el Colegio de sordo-mudos y ciegos.

Para estas obras el señor García Galindo ha conseguido un donativo de 60.000 pesetas de la testamentaria del párroco de la Alhambra, señor Gomez; así como otro de 5.000 para las del pabellón nuevo.

El señor Bermudez Reina vió tambien la capilla del establecimiento que, como se sabe, es magnífica y merece ser visitada por cuantos quieran conocer las joyas artísticas que atesora Sevilla.

Hay en ella cuadros de gran mérito y una

gran colección de reliquias que pocos conocen.

Justo es elogiar á las hermanas de San Vicente de Paul que tienen esmeradamente cuidado el pequeño y artístico templo.

Como por lo que antecede se comprenderá, el señor Bermudez Reina se ha enterado bien de cómo está el Hospicio y por ello sabrá poner remedio á cuanto lo reclama.

Su propósito es que los establecimientos provinciales estén servidos, pero con economía, porque las circunstancias no permiten gastos supérfluos y reclaman á la vez que el desgraciado que á la beneficencia tiene que recurrir, encuentre asilo higiénico, alimentación sana y limpia ropa.

Como esto puede conseguirse con facilidad, esperamos que ha de lograrse, y por el esfuerzo en tal sentido hecho, merece un caluroso aplauso el señor Bermudez Reina.

Noticias locales

Hoy terminamos la publicación de la novela Sin-Suerte, que tan del agrado ha sido de nuestros lectores, y mañana comenzaremos á publicar la magnífica obra del célebre novelista francés Ponson du Terrail titulada Los ladrones del Gran Mundo.

En esta novela, la fantasía inagotable del leído folletínista se manifiesta tal como es, alcanzando grandes vuelos; y por ello el lector siempre está interesado á amenazar en la acción principal que se desarrolla entre episodios que contribuyen á acrecentar aquel interés.

Creemos que Los ladrones del Gran Mundo será leída con agrado por nuestros favorecedores.

El alcalde de este Ayuntamiento, en contestación al oficio que le dirigió el gobernador civil con motivo de la proyectada Exposición de Artes é Industrias en Barcelona, ha enviado hoy á la primera autoridad de la provincia la siguiente comunicación:

Excelentísimo señor gobernador civil de la provincia:

No ya con viva simpatía, sino con verdadero entusiasmo, me complazco en corresponder á su cortés invitación, aceptando el honorífico encargo que se digna confiarme para nombrar en esta un número de personas competentes é interesadas en la prosperidad de nuestro progreso artístico, que, con el carácter de Junta delegada del excelentísimo Ayuntamiento de Barcelona, concurre con su gestión y activos esfuerzos al mas brillante éxito de la IV Exposición de Bellas Artes y de Industrias, proyectada por aquella corporación municipal, digna de felicitación calurosa por su iniciativa generosa en empeño tan provechoso como el de fomentar y enaltecer el trabajo nacional en sus manifestaciones mas preciadas y mas propias de la moderna cultura.

Supongo, con fundamento, que se asociarán á mi sentir en este caso, por la bondad de la idea que se persigue, todos mis dignos compañeros de corporación y cuantas personas ilustradas cultivan las artes y estimulan el espíritu industrial de este pueblo, de tradición tan gloriosa en uno y otro concepto, y, consiguientemente, que aceptarán el puesto que se les señale con el expresado objeto, como por mi parte será cumplida la misión que me confiere el acuerdo de la ciudad condal, altamente lisonjero para mí, hasta tal punto, que creo poder permitirme sin ser inconveniente la indicación oficiosa de aquellos que por su valimiento ó carácter, pudieran constituir la mencionada Junta, como señores que ocupan el primer cargo de jerarquía de la Sociedad Económica de Amigos del País, Cámara de Comercio, Circulo y Academia de Bellas Artes, Ateneo y teniente de alcalde de este Excmo. Ayuntamiento don Francisco Mallol, cuyos nombres, merecimientos é influencia serán de grandísima utilidad y de consecuencias fecundas, en el sentido que recomienda la corporación municipal de Barcelona y V. E. interesa con toda eficacia.

Dios guarde á V. E. muchos años.—Sevilla 17 de Noviembre de 1897.

Don Francisco Morilla Herrera, licenciado del ejército de Cuba, ha solicitado de la Alcaldía se reclame el diploma de la cruz pensionada que le fué concedida por heridas recibidas en el campo de batalla.

El señor Bermudez Reina ha participado á la Alcaldía haberse hecho cargo de la presidencia de la Diputación provincial.

Hoy se han recibido en la secretaria municipal circulares de la remota de Extremadura á los ganaderos de esta provincia.

El facultativo señor Soriano ha solicitado sea admitida como aspirante en el concurso para la provisión de una plaza de auxiliar de casas de socorro.

Don Francisco Aurelio Alvarez ha solicitado licencia para verificar obras en la casa San Juan de la Palma, número 22.

Hoy han sido sacrificados en el Matadero los toros adquiridos para la última corrida, suspendida á causa de las lluvias.

El presidente de la Diputación ha firmado hoy las censurias de los empleados don Antonio Gonzalez, don Carlos Parra, don Rafael Ordoñez, don Emilio Larra, don Alfonso Flores y don Manuel Velazquez. El señor Bermudez Reina será inexorable con los empleados que no cumplan con sus deberes, falten á la oficina ó no vayan á la hora marcada. Desde mañana ésta será la de las once de la mañana, estando todos los empleados en sus dependencias respectivas hasta la hora en que salga el presidente.

Mañana se reunirá en la Diputación provincial la comisión mixta de reclutamiento.

El oficial de esta administración de Hacienda don Pedro Verdejo ha sido declarado cesante.

Hoy hemos hablado con el cabo comandante del puesto de Estepa José Romero Caballero, que accidentalmente se encuentra en esta capital, y nos ha manifestado que la captura del tristemente célebre criminal José Rodríguez Sanchez (a) Niño Nuevo fué debida á las acertadas disposiciones del primer jefe de esta comandancia señor Zuleta.

El Niño Nuevo llegó á Estepa la noche del 10, siendo capturado á las ocho de la mañana del día siguiente. El detenido continúa en la cárcel de Estepa á disposición del capitán general de esta región.

Sabemos que el que mas paga el oro en Sevilla, es Velasco, calle Francos, núm. 40

Los cadáveres sepultados en el cementerio de San Fernando de esta ciudad durante el día de ayer fueron los de cinco hombres, cuatro mujeres y 11 párvulos.

Se ha sobreseido la causa que se seguía en esta Audiencia á varios concejales del ayuntamiento de Carrión de los Céspedes, por supuesta malversación de caudales públicos.

En la cárcel de Carmona ha ingresado el preso José Gonzalez Garcia, que se hallaba en Granada cumpliendo condena por varios delitos.

La Dirección general de Establecimientos penales ha ordenado que el preso en esta cárcel Manuel Borrego Fernandez, condenado á tres años de prisión correccional por el delito de disparo de arma de fuego, cumpla la condena en este correccional. Tambien ha dispuesto que cumplan sus condenas en esta cárcel los condenados José Garcia Rios y Juan Ramirez Casiva, condenados el primero á un año y 25 dias por el delito de disparo, y el segundo á tres años por escarnios á la religión.

Ha regresado de Alcalá de Guadaira la distinguida familia del catedrático don Manuel Bedmar.

En la semana próxima darán comienzo en el colegio de San Miguel de esta Catedral, y bajo la dirección del maestro de capilla don Evaristo Torres, los ensayos de las danzas de los seis, que todos los años se celebran durante la octava de la Concepción.

Han solicitado graduarse de licenciado en Derecho los señores don Antonio Lopez Quintanilla y don Antonio Garrido y Borrego.

Encuétrase en Sevilla el cura de Santiago, de Alcalá de Guadaira, don Fernando Diaz.

Ha regresado de Mairena del Alcor el abogado don José Jimenez.

Está enfermo, aunque no de cuidado, don José Diaz, hijo del digno médico titular de Mairena del Alcor, don Antonio.

Encuétrase gravemente enfermo el canónigo de esta santa iglesia Catedral don José Vidal y Cruz. En nombre del cabildo le ha visitado hoy don Acisclo Perales. Tambien fué á preguntar por su estado el canónigo señor Fernandez Venegas.

Está enferma la señora doña Angeles Nogueras, madre del capellan del convento de Madre de Dios, don José. Desémosle alivio.

Han empezado las clases de contabilidad práctica, á cargo de don Antonio Quesada, en la sección de comercio que tiene establecida la Academia Politécnica Sevillana.

Pidanse catálogos á la fábrica de guarniciones y monturas de El Guadarráms. Efectos de limpieza y toda clase para caballerizas. Preciados, 27, Madrid.

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica: El México salió el sábado 15 del corriente de La Guaira para Colombo. El Alfonso XIII salió el domingo 14 de Veracruz para Habana. El M. L. Villaverde salió el mismo día de Puerto Rico para Ponce. El Isla de Luzón salió el propio día de Aden para Suez. El Rabat salió el mismo día de Málaga para Barcelona. El San Ignacio llegó el propio día á Manila. El Alicante salió el domingo 14 de la Habana para la Coruña. El Isla de Panay salió el propio día de Puerto Rico para Coruña. El San Agustín llegó el lunes 15 á Habana. El Alfonso XII llegó el mismo día á la Habana.

El tiempo ha vuelto á meterse en agua, causando grandes perjuicios, por haberse tenido que suspender las faenas agrícolas, quedando sin ocupación gran número de jornaleros.

Ha sido nombrado abogado fiscal sustituto de esta Audiencia, don José Vega Rivera, quedando adscrito á la sección segunda.

Por la delegación de Hacienda de esta provincia serán abonadas 18250 pesetas que como pensión le han sido concedidas á Manuel Genís Flores, padre del soldado fallecido en Cuba Elias Genís Vargas.

Ha sido destinado á la capitania general de Baleares, quedando agregado al depósito de Guerra de archivero tercero, el que prestaba sus servicios en este cuerpo de ejército, don Enrique Rodriguez Briuela.

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante, capitán y primer teniente asignados al arma de infantería desde primero del actual á los jefes y oficiales y sus asimilados en los casos que determina el vigente reglamento de ascensos en tiempo de paz, son las siguientes: Primero de Mayo de 1884, para los tenientes coroneles; 8 de Agosto de 1884, para los comandantes; 30 de Noviembre de 1886, para los capitanes; 16 de Enero de 1889, para los primeros tenientes, y 12 de Febrero de 1895, para los segundos tenientes.

Ha sido destinado á la plantilla de esta Capitania general el oficial tercero del cuerpo auxiliar de oficinas militares don Juan de la Vega y Cruz.

Se encuentra en Sevilla el joven onubense don José Siurot.

Ha ascendido á oficial tercero del cuerpo auxiliar de oficinas militares el escribiente de primera que presta sus servicios en la subinspección de este cuerpo de ejército don Antonio Alguacil, quedando afecto al personal de dicha dependencia y encargado del negociado cuarto.

El director de la cárcel, don Pedro Garcia, ha repartido entre los presos mas necesitados las cien mantas que adquirió por autorización del alcalde señor marqués de Paradas.

La conducta de éste, preocupándose de mejorar la situación de aquellos desgraciados merece elogios, así como el proceder del señor Garcia, que ha repartido las mantas atendiendo solamente á las verdaderas necesidades.

En expedientes instruidos por la delegación de Hacienda á virtud de hallarse en desahucio para con el Tesoro público por el impuesto de consumos en el primer trimestre del presupuesto corriente, aquélla, á propuesta de la tesorería, ha dictado

acuerdo declarando personalmente responsables con sus bienes particulares de las cantidades que aparezcan en desahucio por dicho concepto, trimestre y presupuesto, á los alcaldes y concejales de los ayuntamientos de Osuna, La Roda, El Rubio, Salteras, Sanlúcar la Mayor, Santiponce, San Juan de Aznalfarache, Sausejo, Tomares, Valencia, Villanueva y Los Palacios, Villanueva del Río, Villanueva de San Juan, Viso del Alcor, Umbrete y Utrera.

Ha obtenido el empleo de primer teniente del segundo del cuerpo de carabineros don José Castillo Tenorio.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió á 21.677'09 pesetas, correspondiendo á derechos reales 769'97, al impuesto de cédulas personales 284'85, al idem de pagos del Estado 165'79, á Aduanas 14.030'22, á consumos 4.352'38 y á propiedades y derechos del Estado 525'67.

El juzgado de instrucción de Morón ha remitido á este Gobierno el acta de la visita girada á aquella cárcel.

Ayer se registró en el Coronil otra invasión de la epidemia variolosa.

Se encuentra en esta capital el teniente general don José Olivares, conde de Casillas de Velasco, acompañado de su hijo don José.

La alcaldía de Puebla de los Infantes ha remitido á este Gobierno civil para su aprobación las cuentas municipales correspondientes á los ejercicios económicos de 1894 á 95 y 95 á 96.

Se encuentra en sus posesiones de Cabra el exconcejal de este Ayuntamiento y rico ganadero don Antonio Halcón y Vinet.

Ha salido para Málaga don Joaquín Chaves y Perez del Pulgar, hijo de los marqueses de Tous.

En la actualidad se encuentran en Mairena del Alcor 23 individuos atacados de la trichina por haber comido carnes de un cerdo que padecía esta terrible enfermedad. Hasta ayer iban fallecidos cinco de los atacados.

En la administración de loterías, Chicarreros, 20, Sevilla, pagan el oro á los mismos precios que en Madrid, y supera á todos los de esta capital en el cambio.

El administrador de la fábrica de Tabacos, señor Quesada, ha comunicado al director de la Tabacalera el proyecto de la fábrica de Tabacos en la parte comprendida entre los jardines de Eslava y salida al prado de San Sebastian. Tan luego se reciba el consentimiento del señor Salvador, se procederá á los trabajos preliminares para la realización de la mejora.

En cuanto se haga la entrega de las aguas del Ayuntamiento á la empresa abastecedora, procederá esta á la restauración y reforma del acueducto de los caños de Carmona.

El coronel del cuadro de reclutamiento número 1, de infantería de marina, ha remitido á la Alcaldía licencia absoluta, fé de soltería, libreta de masita y una letra de 20 pesetas á favor del soldado Manuel Gandul Misas.

El teniente coronel primer jefe del segundo depósito de caballos sementales ha interesado de la Alcaldía local apropiado para la parada en esta capital durante la temporada próxima.

Terminadas las obras de pintura con que se ha decorado el templo de los padres capuchinos, ha comenzado la colocación del hermoso zócalo de azulejos imitación de los antiguos del siglo XVI en los pilares y muros del mismo templo, con lo cual producirá un hermoso conjunto que ha de sorprender ciertamente.

La comandancia central, depósito de embarque y caja general de Ultramar ha remitido á la Alcaldía una letra para su entrega á don Francisco Garcia.

Véase an.º 4.º plana Alvarado y Bejarano.

Paraguas, guantes de militar grises y blancos, Juegos de loterías, dominó, ajedrez, etc. M. Perez, antes Pró, Sierpes, 85.

Ha fallecido el presbítero don Rafael Abela, hermano que era desde hace tiempo del Hospicio de venerables sacerdotes. Esta tarde se le ha dado cristiana sepultura.

En término de 30 dias deberán presentar en la secretaria del ayuntamiento de Fuentes de Andalucía, los contribuyentes, relaciones duplicadas de las alteraciones que hayan tenido sus respectivas riquezas, acompañadas de los documentos que las justifiquen, con objeto de que por aquella corporación pueda procederse á la formación del apéndice de amillaramiento que ha de servir de base al reparto de la contribución territorial, correspondiente al próximo año económico de 1898-99.

Siguiendo una práctica prevenida en las ordenanzas militares, el jefe del batallón de cazadores de Segorbe ha pedido á la Alcaldía antecedentes de la vida y costumbres de la joven con quien proyecta contraer matrimonio un músico de aquel cuerpo.

DINERO

En la acreditada casa de préstamos de la calle O'Donnell, 26, se facilitan cuantas cantidades se necesitan, desde el 9 por 100 anual, con arreglo á la tarifa especial que en la misma se exhibe.

Vista esta se comprende que á pesar de los cuantiosos gastos del local se facilitan los préstamos con más beneficio que en ningún otro establecimiento semejante.

La confianza reiterada del público hacia esa casa es correspondida por el dueño ofreciendo garantías y dando facilidades para los pagos.

ENFERMEDADES NERVIOSAS. Curación cierta por el JARABE HENRY MURE. En Font Salat-Napit (Francia). Envío gratuito de un folleto muy interesante. CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES. Exigase el nombre de HENRY MURE.

SUIZO CHICO RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 43, (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO Entrecot á la parrilla con patatas solitas Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO DEL DUQUE.—Compañía ómnibus italiana. A las 7 y media, Los chicos.—A las 9 y media, La Viciosa.—A las 9 y media, El primer reserva.—A las 10 y media, La criolla. CAPE NOVIADES.—Espectáculo dividido en tres secciones. Primera sección á las 9, segunda á las 9 y tercera á las 10, compuesto de canciones españolas, couplets italianos y baile español-francés.

Boletín comercial

Table with columns: Mercado de cereales de Sevilla, CLASES, Precios reales, and other market data including Atrecho rebasa, Alpiste, Avena negra, etc.

Reses cortadas en el día de hoy: 6 toros, 2 bueyes, 19 vacas, 1 novillo, 1 uterero, 02 erales, 18 añejos, 2 terneros, 0 carneros, 00 machos, 22 ovejas, 00 cabras. Las reses cortadas han pesado 8.038'85 kilogramos.

Precios para el entrador: Toros, buaya vacas y novillos, de 1'25 á 1'35; utereros, de 1'05 á 1'15; añejos, de 1'40; terneros, de 1'00 á 1'10; carneros, machos, ovejas y cabras de 1'00 á 1'05. Precios al público: Reses mayores, de 1'80; ternera, de 2 á 3'50; carnero y macho, de 0 á 0'00; oveja y cabra, de 0'80 á 1'20.

Existencia anterior: 1.700. Entradas hoy: 3.000 arrobas nueve, diez y siete. Precios: Nuevo de 39 1/2 á 41 0/10, Viejo: de 00 0/10 á 00 0/10.

Mercado y matadero de cerdos. Entrados hoy: 178. Han salido: Para el consumo, 88. Destruído, 1. Los cerdos vendidos han pesado: 9.621'40 kilogramos. Precios: de 1'37 á 1'40 pesetas.

Observaciones Meteorológicas

Table with columns: Barómetro, Termómetro, Psicrómetro, Anemómetro, Espacio recorrido por el viento, Estado de la atmósfera, Evaporación del agua, Agua caída en milímetros.

Noticias religiosas

El día 15 de Diciembre próximo dará comienzo en la iglesia de San Alberto los ejercicios de jornadas, estando á cargo los sermones de los padres filipenses.

—El canónigo magistral señor Rosa Ponsa ha sido invitado para predicar el domingo próximo en la parroquia de San Isidoro.

—La hermandad de venerables sacerdotes ha acordado que el día 21 próximo, en las diez de la mañana, se verifique en la parroquia de San Pedro una solemne función en honor de la Presentación de Nuestra Señora.

El sermón estará á cargo del cura de San Gil don Rafael Perez Delgado. —Esta mañana ha predicado en el convento de San Clemente, el padre Avilés.

—El miércoles de la próxima semana, fiesta de la Catedral, habiendo procesionado por gradas altas, llevándose en ella la capada y pendón de San Fernando.

Dicho día hay sermón en la misa. Santo de hoy.—San Gregorio Taumaturgo, obispo; Santa Gertrudis la Magna, virgen; y Santos Acisclo y Victoria, hermanos mártires.

Santos de mañana.—San Roman, mártir. San Máximo, obispo. Liturgia.—El oficio y misa son de la predicación de la Basílica de San Pedro y San Pablo, rito doble, color blanco.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off, containing various words and fragments.



Cultos.—En la parroquia de Omnium Sanctorum, misa y ejercicios en honor del Sagrado Corazón de Jesús.—Los ejercicios de desagravios por la corte de María, á las cuatro y media en el Asilo de Mendicidad.— En la parroquia de Santa Cruz continúa la seña á San Luis Gonzaga y concluye el quinario á San Juan Nepomuceno en la forma anunciada el lunes.—Continúa la novena á Santa Gertrudis en la iglesia de religiosas de San Clemente, predicando don Manuel Baena y Marin.—Continúan las novenas de ánimas predicando en la parroquia de San Isidro el reverendo padre Jerónimo de Gracia, y en la Iglesia San Alberto un padre de la Congregación del Oratorio.—Como todos los jueves ejercicios de la Santa Escuela de Cristo en su capilla propia, continúa á la parroquia de Santa Cruz. Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la parroquia de San Roman.

CRÓNICA TAURINA

Sevilla-Madrid Afirmaciones improbadas.—Preguntas y mas preguntas.—Contestación á la primera.

VIII

El Barquero continúa la segunda parte de su artículo dando por demostrado que la razón está de parte de Madrid, cosa que, según dice, á nadie se le ocultó, incluso á los que lo niegan porque así les agrada; y, claro está, que no es posible discutir cuando se da por demostrado aquello que se debe demostrar.

La preponderancia del circo de la corte es la que no se ve clara. Se sabe que Madrid da mas corridas que todas las poblaciones de España, pero no por esto ha de ser la única plaza con facultad de conferir alternativas y la que imponga la ley á las demás.

A Madrid no le negamos sus derechos, solo pedimos que nos reconozca los nuestros, y que son tan legítimos, al menos, como los suyos.

Nadie, que sepamos, ha dicho como afirma el Barquero que la plaza de la corte tenga poco prestigio ni valga nada, antes al contrario, cuantos escritores provincianos se ocuparon del asunto, reconocieronle la importancia que tiene; pero al mismo tiempo han querido recabar para sus plazas respectivas aquellos derechos que les corresponden y que con gran injusticia tratan de atropellar los escritores madrileños.

Se nos tacha de regionalistas porque defendemos prerrogativas de la plaza sevillana que no son incompatibles con las que corresponden á la de Madrid y en vista de ello preguntamos: ¿Qué calificativo merecen los intrasigentes madrileños que al pedir el reconocimiento de los fueros de su plaza, niegan toda categoría á las demás, equiparando las de Barcelona, Valencia, Bilbao, Sevilla, etc. á la de Valdecasas?

A continuación formula el Barquero una serie de preguntas, á las cuales exige se conteste categóricamente para entrar luego en la discusión de la supremacía de la plaza madrileña y como pensamos dar á las mismas respuesta satisfactoria, las copiamos á continuación.

Dicen así: «Guerrita, con ser Guerrita, ¿no llevaba cuatro ó cinco años toreado por Andalucía, antes de que á Madrid le trajese el infuortunado maestro Fernando? ¿Hizo en la corte algo que no hubiera hecho ya fuera de ella? ¿Pues cómo permaneció casi ignorado tan buen torero hasta que á Madrid vino?»

«Minuto, el valentísimo Minuto, ¿no se ha hartado de demostrar lo que vale en todas las provincias, antes que el presente año lo demostrara ante nosotros? Bueno; ¿y cuantas corridas ha toreado años atrás Enrique Vargas? ¿Cuántas contratas le han caído este año, desde el punto y hora en que Madrid apreció sus méritos?»

«Recientemente Padilla, aun cuando sus paisanos vociferaban contra Madrid, ¿no salió por todo y se vino por la alternativa aquí, antes que tomarla en otra parte?»

«Anterior á este caso, ¿no existe el de otro matador, que siendo novillero se negó á ser contratado por nuestra empresa, por no considerarse suficientemente apto para torear en Madrid, aunque en Sevilla había armado una revolución?»

«¿Cuándo la plaza madrileña ha permanecido cerrada tres ó cuatro meses seguidos? ¿Quiénes han implantado en Madrid la costumbre de torear gratis con tal de conseguir su necesario cante?»

Todas estas preguntas, y algunas mas, cabe hacerlos á los que se empeñan inútilmente en disputarnos una supremacía que, hoy por hoy, poseemos. Cuando á ellas responden categóricamente, y categóricamente las desmentan, hablaremos.»

Vamos á contestar á estas preguntas por el orden en que van expuestas.

En primer término no es cierto que Guerrita permaneciese casi ignorado hasta que toreó en Madrid en el año 1882, formando parte de la cuadrilla del Gallo, ni tampoco puede decirse con exactitud que en la plaza de la corte no hiciera cosa distinta de lo que había ejecutado en provincias.

Rafael Guerra, Guerrita, era ventajosamente conocido de muchos públicos de España y si bien es verdad que hasta fines de 1882 ó principios de 1883 no alcanzó su nombre la mayor celebridad, fué debido á esto á que hasta dicha época no comenzó Guerrita á hacer algo extraordinario con los toros, pudiendo decirse que el público de Madrid fué el primero que presenció estas faenas.

Guerrita había venido trabajando con los toros cordobeses sin rebasar su nivel de un modo notable; por accidentes especiales toreó en varias cuadrillas y hasta que no entró en la cuadrilla de Fernando no se distinguió notablemente de sus compañeros. Al formar parte de esta cuadrilla, como venia ya precedido de gran fama, se despertó entre todos los banderilleros noble emulación, sobresaliendo más que ninguno Rafael Guerra, porque, dejando la rutina, se aventuró á nuevos lanceos.

Las corridas que se dieron al inaugurar la plaza de Vista Alegre en Bilbao, fueron quizás las que más fama proporcionaron á Guerrita y las que le facilitaron su ingreso en la cuadrilla de Fernando. Después en Madrid, toreado á las órdenes de este estado un crecido número de corridas, aumentó su reputación, decidiéndose para que esta no decayera á emprender nuevos de otros.

Mucho podríamos extendernos en este punto; pero con lo dicho creemos suficientemente contestada la pregunta y hacemos alto para descansar.

Mañana continuaremos contestando al programa que nos ha formulado. EL NENE.

Sección judicial

El juez del Salvador, don Francisco Fernandez Amaya, viene despachando en su departamento desde el lunes.

Por el procurador don Salvador Rodríguez Cardoso, en nombre de don Agustín Cascajares y Pareja, se ha interpuesto recurso de apelación contra la sentencia dictada por el juez de la Magdalena en el interdicto de recobrar promovido á instancia.

—El próximo viernes, día 19 del corriente, tendrá lugar en el juzgado de San Vicente, ante el fiscal y las partes interesadas, la apertura y reconocimiento del testamento ológrafo de don Manuel Gonzalez Montes.

El indicado documento pende en la escribanía de don Carlos de Molini.

—Han quedado sobre la mesa del juzgado de San Vicente, para resolver sobre la acumulación que se tiene solicitada por el actor, los autos á instancia de don Eduardo del Castillo, contra don Juan Gonzalez Nandin.

—Por el juzgado de la Magdalena se va á requerir de inhibición al juez de instrucción de Zafra en la causa de los billetes falsos, por haber sucedido en esta capital el hecho y conocer del sumario desde su formación.

—Segun informes adquiridos, en el juzgado de San Vicente se ha iniciado recientemente otra causa por expedición de billetes del Banco de España contra una mujer que le fueron ocupados dos de á 100 pesetas con el busto de Goya.

Repertimiento de negocios

Hoy se han repartido: Pudente.—Un juicio ejecutivo de menor cuantía á instancia de don Gregorio Mendía y Echevarreta para el cobro de 538 pesetas, el cual ha correspondido al escribano don Rafael Megias.

—Un expediente sobre aprobación de partición á instancia de don José Santisteban y Ortiz, que ha correspondido á don Fernando Ganziotto.

—Un exhorto del distrito de la Merced, de Málaga, procedente de autos á instancia de don Gumersindo Fernandez para la práctica de unas pruebas, que correspondió á don José Bergali.

—Un expediente á instancia de don Francisco Villalón Calcedo, sobre pobreza, que ha correspondido al escribano señor Mata.

—Un expediente sobre alimentos provisionales á instancia de Carmen Villar y Páuca que correspondió al señor Megias.

—Otro expediente á instancia de don Luis Martínez y Martín sobre incapacidad de doña Josefa Martín, el cual ha correspondido á don Eduardo Gonzalez Mora.

—Un exhorto del juzgado de Lora del Río procedente del concurso de don Miguel Rodríguez, que correspondió al escribano don Manuel Moreno.

—Otro id. id. de Lora del Río, proleante de autos á instancia de don José Gonzalez Galvez, que le tocó á don Antonio Teije.

—Otro exhorto del juzgado de La Palma, procedente de autos á instancia de don Félix Rodríguez Cebrero, sobre incidente de pobreza, que ha correspondido al escribano señor Gonzalez Atanó.

—Otro exhorto de idem idem, procedente de autos de tercería, á solicitud de doña Francisca García Perez, que correspondió al señor Valdivia.

—Un expediente á instancia de doña Gregoria Borbolla, interesando la declaración de ausencia de don Pedro Villar. Ha correspondido á la escribanía del señor Jesús Miguel.

—Un exhorto del juzgado de Mahón (Balears), procedente de un expediente para la reclusión del alienado Eleuterio Garcia Saenz, en el Manicomio de Miraflores, el cual ha correspondido al escribano señor Ganziotto.

Juzgados municipales

Juicios para mañana

Salvador.—Continuación de la prueba en juicio á instancia del procurador don Rafael Espinosa, en nombre de don Emilio Llach, sobre devolución de efectos.

—Otra continuación de prueba sobre idéntico juicio, á instancia de don D. R.

—Juicio verbal por cobro de pesetas á instancia de don Manuel Mendo.

—Otro juicio verbal, por cobro también de pesetas, á solicitud de don José Terán.

Magdalena.—Continuación de la prueba en juicio á instancia del procurador don Manuel Jimenez y Jimenez.

San Vicente.—Juicio de desahucio á solicitud de doña Manuela Garcia Bajuelo.

—Otro id. id. á solicitud de don Francisco Romero.

—Otro verbal—continuación de la prueba—á instancia de don Juan Garcia.

San Roman.—Un juicio de desahucio á instancia de don Joaquín Barquin.

Noticias taurinas

En el expés de ayer llegó á esta el empresario de la plaza de toros de Madrid, don Luis Charlo, con objeto de dejar terminada la combinación que, con respecto á la próxima temporada en la corte, ha de hacer de las ganaderías andaluzas.

cuatro toros de Guatimopé; cuadrilla de Juan Antonio Cervera.—Puebla: espadas, Cotorín y Chabillo.—Durango: cuadrilla de Cheche.—Laredo: matadores, Eduardo Leal, Llavero, y Monterrey con Palomar chico.

El notable banderillero José Roger, Valencia, que continúa inútil para torear, á consecuencia de la lesión que sufre en una pierna, ha puesto en Madrid una tienda de vinos.

A pesar de lo que se ha dicho, hay quien cree que en el cartel de abono de la temporada de 1898 en Madrid figurará el nombre del aplaudido diestro de Alcalá del Río, Antonio Reverte.

El licenciado don José Mediavilla ha recibido proposiciones para torear en Guadalajara una corrida de novillos.

Con Villita marcharán á Méjico los diestros Cirilo Martín y Tomás Recatero.

El dueño empresario de la plaza de toros de Valencia se propone celebrar cinco corridas durante el próximo mes de Julio con los aplaudidos diestros Mazzantini, Guerra, Bombita, Minuto y Algabeño.

Tribunales

Por lesiones

En la sección primera de esta Audiencia se ha visto hoy una causa del juzgado de Cazalla, seguida por lesiones contra Antonio Gallardo Jurado, para el que pidió el fiscal la pena de cinco meses de arresto mayor.

La defensa á cargo del joven letrado don Ramón Charlo, estimando que en el hecho concurrían circunstancias atenuantes, solicita se rebaje la pena á la de dos meses de igual arresto.

Otro juicio

En la sección tercera comparecieron Josefa Miranda Lopez y Gregorio de la Santísima Trinidad, acusados en causa del juzgado del Salvador, del delito de lesiones.

Pedia el fiscal para cada uno, en su escrito de conclusiones, dos meses y un día de arresto mayor.

Su defensor el señor Zaldo se había conformado con la pena, por creerla ajustada á la ley.

En el acto del juicio y practicada la prueba, modificó el señor Zaldo, pidiendo la absolución del Gregorio, y que á la Josefa se le imponga solo un mes y un día, por estar concurrido en el hecho la circunstancia atenuante de arrebato y obcecación.

Los billetes falsos

Ayer fué detenida una mujer llamada Josefa Garcia, que entregó un billete de cien pesetas, falso, al comprar una faja en un establecimiento de la calle de la Feria.

Al presentarse a un guardia, que fué avisado, la mujer trató de comerse el billete falso y presentó uno bueno; pero el agente la obligó á arrojar el papel á medio mastigar.

Interrogada sobre la procedencia de los billetes, manifestó que se los habían dado varios amigos con quienes había estado divirtiéndose.

Los billetes fueron intervenidos por el guardia Antonio Negreria, y la mujer pasó á la prevención y de allí á la cárcel á disposición del juzgado correspondiente.

Nuestros paisanos en Filipinas

En El Comercio, de Manila, encontramos el remitido que á continuación reproducimos con mucho gusto, por tratarse de un conocido paisano nuestro que hasta hace pocos meses sirvió en el regimiento de caballería de Alfonso XII, pasando voluntariamente al ejército de Filipinas, donde tan patrióticos actos está llevando á término para gloria de nuestras armas.

Dice así dicho remitido: «Señor director de El Comercio, Hermosa (Bataar) 1.º de Setiembre de 1897.

Muy señor nuestro: Mereceré de usted se sirva publicar en su periódico el siguiente sueldo para no quedar en olvido las fatigas y buenos servicios á la patria del señor teniente comandante destinado en esta don Abelardo Gutiérrez de la Solana.

Con satisfacción, decimos, desde que llegó este señor á este arrinconado pueblo por su buen criterio y disposición se han hecho aprehensiones importantes, consiguiendo descubrir el campamento de los insurrectos en el sitio de Tual, jurisdicción de Orani, de esta provincia. No descansa en nada, ni repara las fatigas y penalidades en las operaciones; siempre en movimiento con la fuerza para poder copar á los rebeldes que perturban la tranquilidad pública secuestrando á los vecinos. El interés, el afán y el trabajo que emplea para conseguir la aprehensión de los salvajes que merodean en la provincia es imposible describir, pues nos faltan términos para explicar los desvelos e interés que tiene para la tranquilidad de este desgraciado pueblo. Su trato afable y cariñoso para los buenos y su recta justicia para con los malos le han hecho acreedor á la consideración y respeto que le profesan los vecinos de este pueblo, que desean por este medio hacer público su reconocimiento.

De usted atentos y afectuosos seguros servidores Q. S. M. B., El capitán municipal en representación del pueblo, José David.»

Agencia Mencheta

Telegramas nacionales

Lo que dice la prensa

Madrid 17, 9 m. Ningún asunto nuevo trata hoy la prensa, pues solo fija su atención en el tan debatido problema cubano, estudiándolo bajo diversos aspectos y en la próxima llegada á la Península del general Weyler.

Madrid 17, 9.10 m. Consigna que el gobierno tiene el deber de entrar al país del verdadero estado de cosas en Cuba.

Asimismo, agrega, tiene las obligaciones de indicar la fecha en que se hará el regreso del grueso del ejército en la isla, y de exponer la manera que tiene de solucionar el problema de los Estados Unidos.

“El Imparcial”

Madrid 17, 9.20 m. Con motivo de ocuparse de la próxima llegada á la Península del general Weyler, dice que la inmensa mayoría de los españoles saben á qué atenerse.

El Imparcial añade que diez personas que gritan, producen más ruido que mil que callan; pero los que gritan enronquecen, imponiendo entonces el silencio de los mil.

El mismo diario inserta las cuentas detalladas de la suscripción á beneficio de las tropas de Cuba y Filipinas, que asciende á cerca de un millón de pesetas, y dice que si el público hace entrega de nuevos donativos, serán recibidos con gratitud y distribuidos con presteza.

“El Liberal”

Madrid 17, 9.30 m. Recuerda El Liberal las bases propuestas por el señor Moret en Zaragoza acerca de la autonomía de Cuba y agrega que serán base de los decretos del ministro de Ultramar.

“El Progreso”

Madrid 17, 9.40 m. Manifiesta que la República puede á raíz de los sucesos de Baire ofrecer á Cuba la autonomía sin desdoro para la autoridad del gobierno y sin desconfianza y temor de los insurrectos.

Un asesinato

Madrid 17, 9.50 m. En Santo Humora, pueblo cercano á Madrid, se ha encontrado asesinado á un sujeto.

Después de muerto fué enterrado en terrenos distantes del pueblo referido, como unos cuatro kilómetros.

El cadáver estaba completamente destruido. Han sido detenidos Juan Vera y Gregorio Sanabria, los que han confesado la comisión del delito.

La víctima se llama Manuel Polo. Luisa Michel.—Cámara de Bruselas

Madrid 17, 10 m. Dicen de Bruselas que discurriendo en aquella Cámara la expulsión de Luisa Michel por hacer propaganda en favor de los anarquistas detenidos en Montjuich, el diputado socialista Vanderville hizo alusiones ofensivas para España.

La Cámara acordó por 70 votos contra 25 retirarle la palabra.

Hecho comentado

Madrid 17, 10.15 m. Se habla mucho de un suceso ocurrido en la tesorería de Hacienda del ministerio, en el que intervino un reten de infantería que prestaba guardia.

Segun se dice, suscitose una reyerta entre un sereno, un cabo de fuerzas de seguridad y otro de infantería.

Acercos de las causas de la pendencia se guarda reserva. En el asunto ha entendido el juez militar. De Roma

Madrid 17, 10.30 m. Desde Roma comunican que el pretendiente don Carlos ha manifestado á un periodista que aconsejará á su partido el retiro durante las próximas elecciones.

El romano pontífice ha presidido la Congregación de ritos, que discute la santificación de Bernardino de Calenzana.

Recibimiento de Weyler

Madrid 17, 10.45 m. De la Coruña comunican que la opinión se divide al tratar del recibimiento que se ha de hacer al general Weyler.

En el Círculo de Artesanos se celebró una reunión en la que se tomó el acuerdo de abrir una suscripción á fin de fletar un vapor para el recibimiento del general.

También se convino en saludar á su hijo, y consignar protesta del injusto relevo de Weyler.

En el acto celebrado reinó desanimación. El hijo del general Weyler fué obsequiado con una serenata.

Firma de Guerra

Madrid 17, 9.30 t. (Urgente.) La reina ha firmado hoy los siguientes decretos, pertenecientes al ramo de Guerra.

Ordenando el cese del brigadier Pareja, en el mando de la segunda brigada de la primera división del primer cuerpo de ejército, y nombrando para sustituirle al general Barraquer.

Nombrando vocal de la cuarta sección de la Junta consultiva al brigadier Alvarez.

Concediendo el pase á la reserva al intendente del ejército don Federico Cruz.

Nombrando inspector de sanidad del segundo cuerpo de ejército, á don Joaquín Piá.

Por último se han firmado otros decretos concediendo recompensas á varios jefes y oficiales de distintas armas é institutos.

Sin Consejo.—Comentarios

Madrid 17, 3.30 t. (Urgente.) Se ha suspendido el Consejo de ministros anunciado para hoy, por continuar acatarrado el señor Moret.

Coméntase el viaje del señor Bergamín á la Coruña, representando al señor Romero Robledo, para conferenciar con el general Weyler.

Explosión.—Una barbaridad

Bilbao 17, 3.45 t. (Urgente.) En la calle Colón, de Larreategui, ha explotado una caldera de gas, produciendo quemaduras graves á dos obreros.

Témese que ambos pierdan la vista. —Un joven de 16 años, por una apuesta, ha bebido 47 copas de aguardiente.

Conducido al hospital, quedó en el estado desesperado.—Elchalacerry.

De Puerto Rico

Madrid 17, 5 t. (Urgente.) Muchos autonomistas de Puerto Rico han telegrafiado al gobierno que no aplique allí el sufragio universal y diciendo que quieren se concrete al pago de la cuota de contribución mas bajo que el actual.

Los gaditanos.—Promesas

Madrid 17, 5.15 t. (Urgente.) La comisión de gaditanos se ha despedido hoy del ministro de Marina.

Está el manifestado que se propone construir en el arsenal de la Carraca un crucero que ha de llamarse Puerto Rico.

Será parecido al Rio de Plata, que se construye en el Havre.

Para esto cuenta el contralmirante Bermejo con los fondos ofrecidos por el ministerio de Ultramar y con los créditos de que dispone el de Marina.

El ministro dijo á los delegados gaditanos que la junta patriótica de Méjico le ha ofrecido, pero no le ha entregado aun, el producto de la recaudación hecha allí para construir un crucero.

El señor Bermejo tiene el propósito de que se reserve á la Marina el exámen de los planos y la inspección técnica del crucero que haya de construirse.

Lo demás será de la iniciativa de los donantes. Advierte el señor Bermejo que en el caso de aumentar una peseta á la construcción del buque, sacará otros á Méjico.

La construcción del crucero Curasco se hará con sujeción á las instrucciones que dé la Junta patriótica, al hacer entrega definitiva de los productos de la suscripción.

Lo del Lluch

Madrid 17, 6 t. (Urgente.) Ayer pasó al tribunal de lo Contencioso el expediente del Lluch.

La falta que se observó en la tramitación del asunto, referente á computación de los bienes que se litigan hace suponer que se revocará la resolución que dictó el señor Navarro Reverter.

La corona de Zorrilla

Madrid 17, 6-15 t. (Urgente.) Telegrafian de Granada diciendo que ha causado allí gran impresión la noticia que publicó el Heraldo asegurando que estaba en una casa de préstamos de Madrid la corona que el Liceo de la ciudad capital andaluza regaló al inmortal Zorrilla en su coronación.

Añaden una telegrafía que en Granada se abrirá una suscripción para reseatarla y regalarla al Museo Nacional.

Firma de Marina

Madrid 17, 6-25 t. (Urgente.) Se han firmado los siguientes decretos de Marina:

Ascendiendo á subinspector de sanidad de la armada á don Félix Iguaño. A mé dico primero á don Pedro Muñoz. Confinando el mando del crucero Reina Mercedes á don Rafael Micón.

Ascendiendo, por méritos de guerra, á comandantes de infantería de marina á don Vicente Mariñol y don Francisco Alcántara Betegón.

Por propuesta reglamentaria, asciende don Francisco Beranger.

Nombrando oficial primero del ministerio del ramo al coronel de infantería de marina don Enrique Sielma, en relevo de don José Baeza.

Concediendo la gran cruz roja del mérito naval, pensionada, por servicios prestados en Filipinas á don Joaquín Lazaga.

Los autonomistas

Madrid 17, 6-30 t. (Urgente.) De la Habana telegrafian al Heraldo que en una interacción tenida con el señor Galvez, éste desmintió que hubiera disidencias entre los autonomistas.

No las hay, dijo, y menos por motivos de doctrina y disciplina. La junta directiva del partido autonomista recibe de todas partes muestras de adhesión y respeto.

Se reorganizarán los comités autonomistas con la amplitud que permita la nueva política.

Se seguirá el procedimiento que adoptó el partido hace 20 años.

Las discrepancias del partido solo se fundaron en la conducta del organismo central durante la tregua y además en la forma de mantener las relaciones con los poderes públicos.

Nunca alcanzaron al firme propósito de estar con España contra la insurrección.

Nada diré—agregó el señor Galvez—de las actitudes que se atribuyen á determinadas personas, mientras no me conste su autenticidad.

El partido nunca cederá á imposiciones ni sugerencias extrañas.

No ha tenido ninguna alternativa en su programa desde 1878, salvo aquellas impuestas por el desarrollo de la política.

Confirmó el señor Galvez que los autonomistas tienen relaciones cordiales y correctas con el general Blanco.

Solo tenemos motivos para felicitarnos de su actitud.

Los autonomistas mantendrán intactos los organismos de su jefatura.

Aceptarán con satisfacción á los reformistas que con ellos quieran fundirse, sin imposición de condiciones.

En el mismo telegrama se desmiente en absoluto que esté enfermo el general Blanco.

Bolsa de Madrid

Table with 4 columns: Description, Quantity, Price, etc. Rows include 4 por 100 interior, 4 por 100 fin de mes, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, etc.

Sección amena

Un anciano se siente gravemente enfermo y llama á un notario.

—Desco haer testamento—le dice.—Advierto á usted que á mi hermana Adela, que se ha portado indignamente conmigo, no le dejo nada.

—¿Y á los otros hermanos? —Tampoco. —¿Por qué motivo? —Hombre, porque no poseo nada absolutamente.

Cierto sugeto, enemigo de ceremonias y cumplimientos, decía: —Abrevie usted. ¡La vida es tan corta!

Jeroglífico



Solución á la frase hecha anterior: Ajar cabos.

Vertical text on the left edge of the page, partially cut off.



BAJAS
ocurridas en el ejército de operaciones
DE LA
ISLA DE CUBA

(CONTINUACION)
Infantería: de Colón, soldados Maximiano Martínez Martín, Antonio Garofé Martín, Valentín Iglesia Expósito y José Aguilera Dalman, de enfermedad. Infantería de Marina, soldado Pascual Vila Mateo, de enfermedad. Infantería del Príncipe, sargento Francisco Alonso Viondo, de enfermedad; de Simancas, soldados Enrique Balaguer Castro, natural de Sevilla, del vómito, y Pedro Chamalo Piedra, de enfermedad. Escuadrón Guantánamo, guerrillero Marcial González Rodríguez, de enfermedad. Infantería de León, soldados Martín Gómez Cudero y Fernando Taramillo Cruz, del vómito; de Chiclana, soldado José Lara Letamendia, del vómito; de Tetuan, soldados Miguel Barberá Miralles, de enfermedad, y Juan Gasé Mengual, del vómito; de Borbón, soldados Victoriano Romero Polo, del vómito, y Antonio Medina Cabezas, natural de Málaga, de enfermedad; de Isabel II, soldado Francisco Rodríguez Rodríguez, del vómito. Guerrilla del Santo, voluntario Florentino Rodríguez Mora, de enfermedad.

Sucesos

En la casa de socorro de la plaza de San Francisco fué curado esta mañana un individuo llamado Antonio Florindo, que trabajando en el cortijo de Cuarto, tuvo la desgracia de dar una caída, causándose la fractura del tercio medio del fémur izquierdo. Después de curado pasó á su domicilio.
—Al bajar esta tarde las escaleras de su casa tuvo la desgracia de resbalar y rodar buen número de escalones, Ana Romero y Villegas, vecina de la casa número 105 de la calle Oriente, causándose varias contusiones en la espalda que le fueron curadas en la casa de socorro de la puerta de la Carne.
—De una herida dislacerada situada en la cara posterior externa del muslo derecho, producida por un mordisco de un perro, fué curado esta tarde en la casa de socorro de la puerta de la Carne un trabajador del muelle.
—Esta madrugada á las cinco, falleció repentinamente en la casa núm. 9, de la calle Pelay Correa, Carmen Navarro Rodríguez, de 66 años de edad y viuda.
El juez de guardia se personó en dicha casa ordenando el traslado del cadáver al departamento anatómico, donde mañana se le practicará la autopsia.
—En la calle de la Industria rieron esta

mañana dos mujeres que se dirigían á la fábrica de Tabacos.
Después de agotar todas las frases más insultantes vinieron á las manos, dándose una buena paliza, de la que resultó una de ellas con una herida en la cabeza y varios arañazos en la cara.
En la casa de socorro de la puerta de la Carne fué curada.

Guardia civil

Servicios prestados por la de esta comandancia:
La de Coria del Río ha capturado á un sujeto llamado Francisco Marquez Carrasco que había robado el 30 del pasado Octubre una manta de lana al vecino de aquella villa Manuel Diaz Carrasco.
Dicho sujeto, convicto y confeso de su delito, ingresó en aquella cárcel á disposición del juzgado correspondiente.
—Las de Benacazón y Montellano han denunciado 17 cabezas de ganado cabrío y cuatro reses que fueron encontradas en fincas de aquellos términos causando daños y pastando sin autorización.

Puerto de Sevilla

Fases de la luna.—Luna llena el día 9. Cuarto menguante el 17.
Noviembre día 18.—Sol sale á las 6'51 de la mañana; pónese á las 4'40 de la tarde.
Mareas
Barra. Primera bajamar, 1'45 madrugada; primera pleamar, 7'23 noche.
Lisa. Primera bajamar, 3'26 madrugada; primera pleamar, 10'10 noche.
Borrego. Primera bajamar, 4'11 madrugada; primera pleamar, 10'55 noche.
Coria. Primera bajamar, 4'56 madrugada; primera pleamar, 11'40 noche.
Sevilla. Primera bajamar, 5'45 madrugada; primera pleamar, 12'27 madrugada.
Barra. Segunda bajamar, 10'14 mañana; segunda pleamar, 6'27 madrugada.
Lisa. Segunda bajamar, 10'59 mañana; segunda pleamar, 7'12 mañana.
Borrego. Segunda bajamar, 11'1 mañana; segunda pleamar, 7'57 mañana.
Coria. Segunda bajamar, 11'46 mañana; segunda pleamar, 8'42 mañana.
Sevilla. Segunda bajamar, 12'41 tarde; segunda pleamar, 9'27 mañana.
Movimiento de buques en el día de hoy:
Entrados: Vapor inglés Iftebhagh, de Londres, en lastre, para cargar mineral; land Asunción, con higos, de Isla Cristina; vapor

inglés Anabón, en lastre, de Barcelona, para cargar mineral; vapor inglés Corvo, procedente de Mazarrón; vapor español Anita, de Cadiz, con carga general; falucho San Antonio, con cargamento de higos, de Cartagena.
Salidos: Vapor Moratin, para Liverpool con carga general; land Santísima Trinidad, con carga general, para Ayamonte; goleta Pepito, en lastre, para Palma de Mallorca.
Despachado: Vapor inglés Carleon, con mineral hierro, para Inglaterra.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 17 de Noviembre de 1897.
Servicio para el 15.
Jefe de día: el teniente coronel de ingenieros Antonio Pelaez.
Hospital y provisiones: el capitán de artillería Mariano Leyva.
Parada: Cazadores.
D. O. de S. E.—El comandante sargento mayor Antonio Ibot.

La condesa de Rahón

(Segunda parte de La Muerta en Vida)
Hállase de venta en la Administración de este periódico, calle de Alfonso XII, número 14, al precio de seis reales ejemplar.
Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO

IMPOTENCIA

DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORIA Y ESTERILIDAD
Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Rios. Es infalible y produce efecto maravilloso desde la primera fricción. 10 pesetas bote. Va por correo. Carranza 12, farmacia. Madrid. En Sevilla, Aranjuez 2, droguería.

Fabrica de Jabones, Bujías y Cirios

JABONES
Marca "La Sevillana"

Table with columns: CLASES, Sevilla, Fuera. Rows: BLANCO 1.ª, Pinta Sevillana; VERDE 1.ª.

Raimundo Perez Martinez

Relator, 13.—Sevilla

BUJÍAS

Table with columns: N.º, Peso de los paquetes, Sevilla, Fuera. Rows: Paquete de 300 cs. 6 buj., 350, 400, 450, 500, 600, 700, 800, 900, 1000, Coche.

Velas y Cirios

Table with columns: N.º, Grueso en milímetros, Largo en centímetros, Velas ó cirios que contiene el paquete. Rows: De cuarterón, cortas; De cuarterón, largas; De tres on libras; De media libra, cortas; De media libra, largas; De una libra; De libra y media; De dos libras; De tres libras; De cuatro libras; Códales de una libra.

Se remite gratis catálogo ilustrado á quien lo solicite.

PRECIO POR LIBRA DE 460 GRAMOS
Para Sevilla, 80 céntimos.
Para fuera, 75 ídem.

PEDID EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO
DEL FARMACEUTICO TORRES MUÑOZ.— CALLE DE SAN MARCOS, 11—MADRID
Cura el dolor de estómago y malas digestiones. Es el mejor polvo dentífrico y el más económico. Este producto es SOLUBLE y no hace daño, y aunque se aumente la dosis no perjudica.
Exigir la firma de TORRES MUÑOZ en el cierre de la caja
DEPÓSITO EN SEVILLA, DROGUERIA DE RUIZ Y COMPAÑIA
Cajas metálicas de 0'50, 1 y 5 pesetas

ESTABLECIDOS EN 1833
Alvarado & Bejarano
GUAYAQUIL (ECUADOR) S. A.
Comisionistas & Consignatarios
Se ocupan especialmente del despacho de órdenes de cacao y mas productos nacionales. Al que las solicite se suministran muestras y facturas simuladas.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA
DE GRIMAULT Y C.ª
DELICIOSA preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita:
Malas digestiones, Nauseas y Acedias, Gastritis y Gastralgias, Jaqueca, Vómitos, Diarrea, Cambres de estómago, Embarazos gástricos, Enfermedades del hígado. Combate los vómitos de las mujeres encinta y tonifica á los ancianos y á los convalecientes.
PARIS, 8, rue Vivienne y en las principales farmacias.

SE ARRIENDA en precio módico la casa calle Daoiz, núm. 3, con espaciosa habitaciónes, jardín y cuadra. Informan, Mercaderes, 70.
Cognac
Finos de Moguer
E. JIMENEZ Y C.ª
HUELVA
Competencia con las mejores marcas extranjeras, absoluta pureza y elaboración esmerada. Pídanse en Hoteles, Cafés, tiendas de licores y vinos. —Reproducible, Arsenio Gonzalez, Sevilla.
Tejas planas
Las mejores y mas baratas son las de José Vargas y Volasquez, á 150 pesetas millar, puestas sobre vagón ó en obras en Sevilla. Dirección calle del Betis, núm. 11.
VENTA La casa calle de San Luis, número 41. En la de Hinieta, núm. 2 (Santa Isabel) ó en la de Alcázar, 12, dan razón.

ESCOFET, TEJERA Y C.ª
FÁBRICAS EN BARCELONA, MADRID Y SEVILLA
MOSAICOS
Pavimentos para aceras y calles, Piedra artificial, Baños, Fregaderos, Peldadus, Piletas, Tubería de cemento, Balastradas, Ménsulas, Tubería de barro, Canales, Sifones, Ascensoras, Inodoros, Orinadores, Papeleras, Lebrillos y demás materiales de construcción.
PRECIOS CORRIENTES
Azulejos de Valencia y Castellón
Blancos 1.ª . . . á 15 pesetas ciento
" 2.ª . . . á 14 " "
Dibujos 1.ª . . . á 17'50 " "
" 2.ª . . . á 16'50 " "
Jaspes 1.ª . . . á 18 " "
Azules . . . á 18 " "
Cementos
Lafarge . . . á 80 pts. tonelada
Roquefort . . . á 44 " "
Zumaya . . . á 49 " "
Cemento Lento . . . á 45 " "
Cal del Teil . . . á 60 " "
Todos estos materiales en sacos de 50 kilogramos.
Los envases de Lafarge y Cal del Teil se facturan á 1'30 pesetas y los del Roquefort, Zumaya y Lento á 0'50 pesetas, admitiéndose su devolución por igual valor, francos de portes y en buen estado.
7, Rioja. Escofet, Tejera y C.ª Rioja, 7.

IBARRA Y COMPAÑIA
SEVILLA
Línea regular de vapores
Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios
Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla
Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.
Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos
Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.
Para mas informes, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.
THAPSIA LE PERDRIEL UNICO VERDADERO
SAVIA PECTORAL
El Jarabe de Savia de Pino marítimo de Lagasse, popular hace 30 años, es el solo preparado con la verdadera Savia de Pino obtenida por inyección de los troncos; cura resfriados, tos, gripe, catarros, bronquitis, dolores de garganta, ronqueras.
En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias

AGUA DE AZAHAR
DE LA
Marca
La Giralda
C.ª Fabril TENA
SEVILLA
La mejor AGUA DE AZAHAR y el más eficaz medicamento para la curación segura y el alivio inmediato de todos los padecimientos nerviosos y del corazón.
LÉASE EL INTERESANTE PROSPECTO QUE ACOMPAÑA Á LAS BOTELLAS
Primera calidad: 2,50 pesetas botella.—Segunda: 1,50
DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS, PERFUMERIAS Y DROGUERIAS DE TODA ESPAÑA

SE ARRIENDA una casa en 18 reales diarios, con muchas habitaciones y comodidades, agua de la empresa azotea y mira, en calle Arguñe, 6 (cerca de la Universidad). Dan razón en la de Santa Clara, 6.
Marta Villar, Modista
Se reciben las últimas novedades de París. Dirección del taller, su hija Marta Mariño, Fernandos y Gonsales 81.—Sevilla.
SE ARRIENDA el piso tercero de la casa núm. 55 de calle Génova, hoy Cánovas del Castillo; puede verse todos los días y dan razón en el número 16 de la misma calle.
Papel para envolver
Se vende papel de periódicos, de buen tamaño y en perfecto estado de conservación. Informarán en la imprenta de este periódico.

FOLLETON DE "EL NOTICIERO SEVILLANO" (96)

SIN-SUERTE
HISTORIA DE UN NIÑO PERDIDO

Los primeros rayos del sol de la mañana sorprendieron á los esposos cogidos de la mano y charlando en uno de esos muebles coquetamente capitonés que se llaman tete á tete.
Durante ese tiempo hablaron de todo y de todos: del noble y generoso príncipe, que acababa de casarse con una rica heredera de Moscú; de su ama Coqueluche y del viejo saltimbanqui, retirado en Marais en una posición desahogada; del pequeño clérigo, el jiboso Castillón, á quien Sin-Suerte había procurado los medios para pagar sus estudios; del Hércules, que había muerto al tragarse un sable mal dirigido, y del excelente amigo Gorgojo, quien no había conseguido fortuna, pero que pagaba la hospitalidad que le daba Sin-Suerte con los dicharachos que le sugería su buen humor.
Como este oyese que hablaban de él, dió dos discretos golpes en la puerta y entró.
—¿Cómo tú tan de mañana? le dijo Sin-Suerte.
—No es tan temprano, respondió Gorgojo, sobre todo si se tiene en cuenta que aun no me he acostado.
—¿Por qué?
—Para apresurarme á daros una buena noticia.
—¿Cuál?
—Ha muerto, muerto de rabia en el hospital.

—¿Pero quién?
—El, ese miserable que quería arrancarte la vida.
Sin-Suerte respondió melancólicamente:
—Eres víctima de un mal sentimiento, querido; no se debe desear la muerte ni á un enemigo. Todo lo contrario, con olvidarle basta.
—Es igual, dijo encogiéndose de hombros. Y se frotó las manos y silbó una cancióncita.
—Señora, dijo Sin-Suerte, son las siete de la mañana, tenéis los ojos soñolientos y debéis dormir algún rato.
Y la besó en la frente.
—¿Y tú? dijo la condesa.
—Yo quiero trabajar hasta la hora de almorzar. Somos tan aficionados al baile que no he hecho nada durante el invierno.
Y Sin-Suerte pasó á su taller.
Una vez en él quedó absorto.
A la confusa claridad de la mañana creyó percibir la presencia de un hombre al pie de la estatua que representaba el espléndido grupo de Laocote que Sin-Suerte había modelado por tercera vez.
Este hombre, envuelto en un viejo manto, no era otro que el célebre hombre del perro negro que acariciaba la melena de su fiel y constante compañero.
Después de vacilar un rato, Sin-Suerte se colocó cerca de él.
—¡Ah! le dijo, ¡hacia mucho tiempo que no os veía!
—Me veis ahora por última vez, respondió el tético personaje.
—¡Ah!
—¿No os anuncié que vendría á deciros por fin quien soy?
—Es verdad.
—Pues escuchadme.
Y el hombre del perro negro pareció envuelto en un fulgor extraño, disfumándose sus formas.

El perro tomó un color indefinible.
—Yo no soy, le dijo, ni un jettatore ni un ser humano y real; yo soy lo que los ingleses llaman una mariposa negra. Insecto fantástico, amalgama misteriosa de hombre y ser ideal, superstición que toma á ratos cuerpo y voz para aquellos que persiguen... Yo no habito mas que en los cerebros de los hombres fuertes.
—Los imbéciles no son nunca supersticiosos.
Y la voz se extinguió, el fulgor disminuyó y el hombre y el perro desaparecieron.
—¿Doy por terminada la leyenda fatal de mi infancia? dijo Sin-Suerte.
Ninguna voz le respondió.
Solamente un rayo de sol, penetrando en el taller, disipó por completo el fulgor que había envuelto al hombre del perro negro y marcó sobre una pizarra unas letras en las cuales Sin-Suerte leyó esta palabra:
VOLUNTAD.
FIN

EL PREMIO MAYOR

(Un cuento de Tolstoy)
El venerable Kitifti era un anciano en quien se reunían todas las lisonjeras apariencias de la felicidad.
Siendo muy rico, daba, para ser feliz, pan y amor á los pobres; siendo muy bueno, tenía tambien para serlo dos encantos á quienes amaba, dos niñas, Takara y Maria, tan bellas como ángeles y tan rubias, tan rubias, que cuando les daba el sol dudábase si era éste el que doraba sus trenzas ó eran sus rubias trenzas las que doraban el sol. Sujetos sus finos cabellos diríase que podía derretir toda la nieve que estaba por aquellos lugares, que eran los de Natfon, las blancas cordilleras de Olmakto, las lomas siempre blancas del Neirostof y las lagunas plomizas de Eilkarit.
Un día el venerable anciano llamó á sus hijas, las rubias angelicales Maria y Takara y abriendo un aposento, dentro del cual brillaron innumerables joyas, de manera que el oscuro fondo parecía un estuche amplio ó un nicho iluminado por lamparitas, brindó á las doncellas con aquel fausto esplendente.
Takara dió un gran grito y se entró en el aposento, ávida de poseer sus brillantes y ricas iluminaciones de fina pedería.
Maria permaneció muda y aguardó á que su padre le destinase la ofrenda de su cariño.
El anciano miróla dulcemente y abriendo una gran ventana, le mostró con la mano las inmensas llanuras de nieve, recortadas allá en lontananza por la niebla azulada de un monte, que ofrecían los contornos del palacio.
Maria reflexionó breves instantes y murmuró después:

—Me gustan, padre mío, esos paisajes como en ellos á Dios, Creador de la nieve y del fuego, del olvido y del amor; de la muerte, que es hielo y es perdón; de la vida, que es fuego y es sacrificio.
Tras los vidrios del palacio, empujados por la nieve que caía y golpeaba sin ruido, como si fuese símbolo de la muerte que traía en silencio y se entra en todas partes sigilosamente, platcaba Kitifti, ya cadáver con su hija predilecta.
Tenía entre sus manos un papel doblado estaban escritos estos conceptos:
«Padre y hermana míos: Mi existencia es de nieve. Aunque vivo en la dulce, risueña Italia, y miro ante mis ojos un verde campo, que el sol dorá y enciende, estoy triste ¡tan triste!...
«Tengo yedra en mi huerto, flores en mis jardines, alondras y jilgueros en la enramada, en la vajilla de oro mi casa rica, y sin embargo estoy harta de goces ajustados, respiro almizcle y siento el alma fría como mis joyas. ¡Cuán heladas las piedras de mis anillos, cuán heladas las fibras del sentimiento!
«¡Pobre hija mía!—murmuró el anciano—¿por qué escogiste las joyas en aquel sabio tributo con que mi amor te brindó?
Y Maria, entonces, la hija predilecta, templó entre las suyas las ateridas manos del anciano y dijo estas palabras deliciosas:
«La ofrenda que me diste, padre mío, congeló las pasiones de mi alma, dió un grave compensación azules horizontes al espíritu, calor y fuerza á la mente, cariño hacia el hogar; y mirad padre mío, todas las nieves y hielos del espíritu humano, tienen un sol de oro, un premio que no se acaba, en la fidelidad y en la gratitud.
«¡Bendita sea la nieve de la razón!

5
Sevilla
Fuera
Extra
ofic
EL
Es el
GRAB
AV
CUA
Edi
T
Año
nete
Eduar
Hermos
maest
Si co
jando
da en
vocati
mo de
que e
hablar
entón
del Du
curren
perro
Perce
cosas
en esc
(no se
tos) co
luego
Camp
Que
tendr
tivar
presen
La i
ginal
el señ
con so
pero.